



## Message du Ministre de la Santé à l'occasion de la Journée Mondiale de Lutte contre la Drépanocytose, édition 2021

Béninoises, Béninois !

Chers compatriotes !

Le 19 juin de chaque année, la communauté internationale, commémore la Journée Mondiale de Lutte contre la Drépanocytose. Institutionnalisée en 2006 par l'OMS lors de sa 59<sup>ème</sup> assemblée mondiale, cette journée est le point d'orgue d'une semaine de sensibilisation et d'information des populations sur cette maladie génétique répandue mais malheureusement encore méconnue de la population.

La drépanocytose est une maladie héréditaire caractérisée par une mutation du gène de l'hémoglobine, protéine qui assure le transport de l'oxygène vers les divers organes.

Véritable problème de santé publique, elle touche toutes les populations du monde, en particulier celles des régions d'Afrique subsaharienne. Chaque année, environ trois cent mille (300 000) bébés naissent avec la drépanocytose dans le monde et plus de 83% de ces naissances surviennent en Afrique. Au Bénin, on estime à plus de 4% la proportion des personnes atteintes de la drépanocytose. En 2019, environ 5,1 % des enfants de moins de cinq ans admis aux urgences pédiatriques du CNHU-HKM de Cotonou sont porteurs de cette affection. Les décès dus aux complications de la drépanocytose sont enregistrés essentiellement chez les enfants de moins de cinq ans, les adolescents et les femmes enceintes.

Les stratégies et les interventions visant à réduire la morbidité et la mortalité dues à cette maladie doivent être axées sur la prise en charge appropriée de ces groupes vulnérables.

Chers compatriotes,

Il est donc important d'accorder une place de choix au diagnostic précoce et au dépistage volontaire des populations.

C'est pourquoi, je saisis l'opportunité de cette journée pour convier les jeunes en âge de procréer à se faire dépister pour un choix éclairé de partenaire de vie, afin d'éviter que la drépanocytose ne soit transmise en héritage aux générations futures.

Ainsi, il importe que les responsables politico-administratifs à divers niveaux, les leaders d'opinion et les chefs traditionnels s'engagent dans cette dynamique de conscientisation générale en faveur de la lutte contre la drépanocytose.

Aussi, voudrais-je rassurer les parents des enfants atteints de cette maladie que la drépanocytose n'est plus une fatalité. Le Gouvernement du Président Patrice TALON, à

travers le Centre de Prise en charge Médicale Intégrée du Nourrisson et de la Femme Enceinte atteints de Drépanocytose, offre des soins spécialisés de qualité pour la prise en charge efficiente aussi bien des nourrissons pour leur développement harmonieux que des femmes enceintes pour une grossesse et une maternité sans risque.

Chers compatriotes,

Cette année, notre pays a voulu commémorer la Journée Mondiale de Lutte contre la Drépanocytose autour du thème : « *Drépanocytose et nutrition* ». C'est pour insister sur l'importance de la nutrition dans la prise en charge globale des patients et plus particulièrement des nourrissons chez qui les risques de malnutrition sont plus élevés.

Bénoises et Bénois,

Chers compatriotes,

Durant une semaine, soit du **18 au 26 juin 2021**, mon département ministériel à travers le Centre de Prise en charge Médicale Intégrée du Nourrisson et de la Femme Enceinte atteints de Drépanocytose, organise des séances de sensibilisation, d'information et de dépistage de la drépanocytose dans le strict respect des mesures barrières de la COVID 19.

Je suis convaincu que ces diverses activités apporteront des changements de comportement pour une meilleure connaissance de la drépanocytose.

Je ne saurais terminer mes propos sans adresser les remerciements du Gouvernement et de toute la nation béninoise à l'endroit de tous les partenaires techniques et financiers qui accompagnent le secteur de la santé et plus particulièrement la lutte contre la drépanocytose dans notre pays.

- Vive la lutte contre la drépanocytose !
- Vive le partenariat au service de la santé des populations !
- Vive la coopération internationale !
- Vive le Bénin !

Je vous remercie.

Cotonou, le **17 8 JUIN 2021**



**Benjamin I.B. HOUNKPATIN**  
Ministre de la Santé